

Abanderan a delegación granmense al XI Congreso de la FMC



Teresa Amarelle Boué, secretaria general de la Federación de Mujeres Cubanas (FMC), abanderó, este viernes, en Bayamo, a la delegación granmense que participará en el XI Congreso de la organización femenina, los días 7 y 8 de marzo próximo, en la capital cubana.

En el acto, efectuado en la primera Plaza del país denominada de la Revolución, Massiel Karina Núñez Arencibia, coordinadora de la Casa de orientación a la mujer y a las familias, de Bartolomé Masó, y delegada al conclave, pronunció palabras de compro-

miso, en nombre de las federadas de la provincia.

Reafirmó la voluntad de seguir aportando a la economía del país desde cada trinchera donde se encuentren las féminas.

"Continuaremos acompañando a las autoridades de la Isla en las iniciativas que favorecen al pueblo, como fieles vencedoras de imposibles", dijo.

La ceremonia contó con la presencia de Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma; Yantsy Terry Gutiérrez, gobernadora, y María Elena Hechavarría Carralero, se-

cretaria general de la FMC en el territorio.

Los cantantes Ary Rodríguez y Teniente Rey, acompañados del Coro Ismaelillo, homenajearon a las delegadas con el tema musical Sé de una mujer, dedicado a la imprescindible presencia de la mujer en todas las esferas de la vida.

Amarelle Boué también miembro del Buró Político conversó con dirigentes de base de la FMC, en el Museo Casa natal de Carlos Manuel de Céspedes, en la Ciudad Monumento Nacional.

YAIMARA PÉREZ REYES

Presidió Ministro de Justicia balance provincial del ramo

La transformación digital, el asesoramiento legal y la política de cuadros constituyen prioridades de las instituciones jurídicas en 2024, según refirió el ministro de Justicia, Oscar Manuel Silvera Martínez, en la reunión que analizó el trabajo del año anterior en las dependencias granmenses del organismo.

Silvera Martínez enfatizó en la calidad de la prestación de los servicios y dijo que deben prevalecer la ética, la sensibilidad, la empatía y la agilidad.

Recalcó que las deficiencias, más que proyecciones, deben convertirse en retos en la nueva etapa de trabajo.

Al respecto, Luis Guillermo Ortiz Rodríguez, funcionario del Comité provincial del Partido, y José Luis Vega Pérez, coordinador de programas y objetivos del Gobierno en el territorio, indicaron que los aspectos medibles incumplidos sean analizados como parte del actual proceso político para corregir distorsiones y reimpulsar la economía.

Las intervenciones estuvieron centradas en la preparación de los cuadros, la infraestructura de los inmuebles notariales, la comunicación y la atención oportuna a los clientes.

En la reunión, fueron reconocidos nueve trabajadores por su trayectoria en el período anterior, quienes recibieron el agasajo de las direcciones municipales y provincial de Justicia.

YOENIS POMPA SILVA

Baja extratropical ocasionó inundaciones en litoral sur

La baja extratropical proveniente del Golfo de México, con un frente frío asociado, ocasionó numerosas precipitaciones en Granma, la mayor intensidad de estas en el Golfo de Guacanayabo y al este de la provincia.

Edgar Oscar Quintana Valdés, Máster en Ciencias Meteorológicas y subdirector del Centro Meteorológico territorial, precisó que el fenómeno provocó inundaciones costeras y vientos en todo el litoral sur.

"Se rompieron los récords de presión mínima en todas las estaciones meteorológicas; el valor más bajo en la de Veguitas, con 998.8 hectopascal.

"La estación de Cabo Cruz reportó una racha de vientos máximos de 110 kilómetros por hora y en esta comunidad tuvo lugar una tormenta local severa, con afectaciones en coberturas de techo ligeras y caída de granizos", aseveró.

Las lluvias generaron acumulados significativos en la red de Recursos Hidráulicos, destacándose Manzanillo, con 44 mm.

En zonas del litoral de esta urbe, las olas alcanzaron alturas de 0.50 y 1.5 metros y persistieron penetraciones del mar.

Los vientos derribaron árboles y provocaron una interrupción primaria en el circuito Horacio Rodríguez, lo cual

afectó a consumidores de Nuevo Manzanillo, reparto Vázquez, ICP, Pesquera, El Combinado, Ceiba Caridad, entre otros.

En la Ciudad del Golfo, los reportes por avería superaron el centenar de llamadas al despacho eléctrico y las embarcaciones sufrieron daños severos por el oleaje y los fuertes vientos.

Media Luna sufrió fuertes marejadas, inundaciones y vientos de hasta 30 kilómetros por hora, que tumbaron árboles y estos impactaron en techos de viviendas.

En Niquero, notificaron vientos sostenidos de 70 kilómetros por hora, marejadas entre los 2.5 y los tres metros de altura y fuertes penetraciones del mar en zonas proclives.

También hubo una racha máxima de vientos de 108 kilómetros por hora, que dañó a algunas hectáreas de plátano y a embarcaciones de pesca.

La comunidad de Cabo Cruz resultó la más afectada del municipio, por el impacto de los vientos, con alrededor de 10 viviendas averiadas en sus cubiertas, al igual que la farmacia local y la entidad pesquera.

Asimismo, llovió de forma significativa en las zonas montañosas con incidencia en los embalses de Buey Arriba, Bartolomé Masó y Guisa.

ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ

Hacer más por la siembra de caña

Sacar del atolladero la siembra de caña, figura entre los retos que deja a los granmenses el 2023, cuando solo plantaron el 17 por ciento del plan.

Ese resultado ha provocado el declive en la producción cañera, sobre la que descansa la existencia de la agroindustria azucarera.

Aún distante de la necesaria recuperación, el 2024 inició con atrasos en la provincia, al plantarse en enero algo más de 73 hectáreas, el 67 por ciento de lo previsto.

Persiste un insuficiente desempeño en las empresas agroindustriales Grito de Yara (7,6 por ciento), Arquímedes

Colina (65,1), Bartolomé Masó (85,5) y Enidio Díaz (92,4), en tanto, la Roberto Ramírez resultó la única cumplidora.

Hacer más por la siembra es un compromiso de honor, como el de producir el azúcar, sin ignorar la falta de combustibles y otros recursos materiales, debido al bloqueo contra Cuba.

Creerse ante los escollos es el desafío a que están convocados los agricultores, para cumplir con las mil 083 hectáreas, al cierre de abril, y mostrar su capacidad de respuesta en tiempos difíciles.

JUAN FARRELL VILLA



MARTÍ Y HART INSPIRAN DIÁLOGO EN BAYAMO

José Martí en el pensamiento fundacional del socialismo cubano, fue el tema principal del más reciente encuentro de debate en el centro cultural Armando Hart, en Bayamo.

El Doctor en Ciencias Guillermo Calixto González Labrada, en su conferencia, recordó palabras de quien fue ministro de Educación y de Cultura: "...en el patriotismo cubano se halla insertado, desde su raíz misma, un sentimiento y una aspiración universales. Así fue ayer, lo es hoy y lo será mañana".

González Labrada, Premio Nacional de Pedagogía y anfitrión habitual de la cita, coincidió con Hart, quien afirmó que Martí "todavía tiene mucho que decir a Cuba, a América y al mundo".

Subrayó el orador, además, "la existencia de un hilo conductor en la tradición espiritual del pensamiento cubano, de las ideas esenciales de la política de la Revolución triunfante el 1 de enero de 1959", que enlaza a Varela, a Luz y Caballero, a Martí y a Fidel.

Participaron en el espacio, caracterizado por la reflexión interactiva, historiadores, docentes y estudiantes de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad de Granma. (Eugenio Pérez Almarales)

PROYECTAN MEJORAS EN ABASTO DE AGUA

Nuevas conexiones de alcantarillado en los repartos Pedro Pompa y 26 de Julio, de Bayamo; la disminución del tiro de agua en pipas y la incorporación de servicios de abasto a cinco mil 753 guiseros, son algunas de las prioridades de Recursos Hidráulicos Granma, para el presente año.

Lo anterior se conoció en el balance anual de esta entidad, realizado el jueves, con la presencia de Javier Toledo Tapanes, vicepresidente del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos, quien exigió atender con urgencia los 21 planteamientos pendientes de solución.

En el período que recién concluyó, Recursos Hidráulicos trabajó en 33 obras mediante el proceso inversionista, tres de estas con valor de uso, y se colocaron 9,75 kilómetros de redes de acueductos, 9,95 de conductoras y 5,30 de acometidas hidráulicas, beneficiando a seis mil 880 habitantes. (Yoenis Pompa Silva)

REESTABLECEN SERVICIO ELÉCTRICO AFECTADO POR INTENSAS LLUVIAS

La Empresa Eléctrica de Granma restableció el servicio a los circuitos afectados por las recientes lluvias debidas a la baja extratropical, confirmó Geider Mompí Rodríguez, su director general.

Desde el pasado martes, trabajadores de la entidad laboraron, ininterrumpidamente, para solucionar mil 093 interrupciones, de estas 14 primarias y que afectaron los municipios de Bayamo (Montes Verdes, Malvango), Buey Arriba (Bueycito, Nuevo Yao), Campechuela (San Ramón), Bartolomé Masó (Las Mercedes, Providencia), Jiguani (El Yarey, Jiguani Desarrollo), Media Luna (La Jagua), Manzanillo (San Francisco, Cayo Redondo) y Yara (Fábrica de conservas).

Cincuenta y nueve interrupciones secundarias estuvieron causadas por daños a tres transformadores y cinco subestaciones disparadas por 33 kv, mayormente asociadas a la caída de árboles, que reventaron líneas primarias y acometidas, dejando sin servicio a un número importante de clientes del sector residencial. (Anaisis Hidalgo Rodríguez)

IMPULSAN SIEMBRA DE PIÑA

Con destino a la industria conservera, la elaboración de jugos concentrados y dulces, se impulsa la siembra de piña en Media Luna.

El campesino José Pérez Vargas y su hijo Omar son los iniciadores del proyecto que promueve el Ministerio de la Agricultura para potenciar la siembra de frutas y diversificar las producciones con cultivos resistentes al cambio climático, en correspondencia con la Ley de Soberanía Alimentaria y Seguridad Nutricional.

Hasta la fecha, han sido sembradas más de cinco mil plantas, que se encuentran en diferentes fases de crecimiento, y alrededor de 700 producen en la finca Los Pérez, en Purial de Vicana.

Los primeros quintales fueron entregados a la Industria Láctea y se espera duplicar los rendimientos este año. (Mariela Fernández Ortiz)

efemErides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 10 al 16 de febrero

10-1828 Nace el patriota camagüeyano Salvador Cisneros Betancourt.
11-1923 Nace Rosita Fornés, la gran vedette de Cuba.
13-1848 Nace Carlos Baliño, político y dirigente comunista cubano.
13-1953 Muere el estudiante revolucionario Rubén Batista.
13-1958 Asesinan al manzanillero Paquito Rosales, primer alcalde comunista de Cuba.

14- Día del amor y la amistad.
14-1843 Nace Donato Mármol, militar e independentista cubano.
15-1898 Estalla, en la Bahía de La Habana, el acorazado Maine, hecho que se empleó como pretexto para la intervención de Estados Unidos en la guerra hispano-cubana.
16-1959 Fidel Castro asume el cargo de Primer Ministro de Cuba.